

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVII

Lunes 22 de Febrero de 1915

Núm. 4.711

## Madrid

### En el clavo

Sabido es que nunca llueve á gusto de todos, pero humanamente se puede presumir que la lluvia es buena cuando la reciben con palmas los labradores. En esto de la clausura indefinida de las Cortes puede decirse otro tanto. Si el país considera que es conveniente que permanezcan cerradas, es evidente que la prudencia y la discreción han dictado el decreto que las ha cerrado. El toque está en que averigüemos si representan al país los que aplauden ó los que censuran. Y eso sabido, holgarán todos los comentarios.

Si creyésemos que España está representada por las Cortes, y la mayoría de estas por el gobierno, tampoco tendríamos nada que averiguar. La decisión de Dato representa el voto de la mayoría, el acuerdo del mayor número; pero como ese acuerdo lo aceptan, aunque sacudiéndose las ropas del polvo de la responsabilidad, los liberales de las dos fracciones, y no lo combaten los mauristas y dadas las declaraciones que antes hicieron lo aplauden los católicos, puede asegurarse que desde el punto de vista parlamentario se halla tácitamente aprobada la resolución ministerial.

¿Sucede cosa distinta fuera de las Cortes? Creo sinceramente que no. A la masa republicana y socialista le gusta que funcione el Parlamento cuando se hace en él verdadera oposición cuando sus representantes ponen en calzas prietas á los gobiernos ó cuelgan del clavo de sus crueldades á los ministros, ó flagelan duramente á las instituciones parlamentarias. Pero cuando sus Diputados se limitan á criticar blandamente, á hacer coquillas á los ministros, á soltar unas frases ingeniosas, esto es, á ejercitar una á modo de oposición contratada, no para herir sino para amenizar las tareas del régimen, los republicanos de pelo en pecho, inclinados, como ya dije, á los métodos de las serpientes de cascabel, se llaman á engaño y consideran que sus Diputados, como meros cooperadores de la farsa, son unas farsantes. Para los tales, «cuchillo que no corta, que se pierda poco importa», y Parlamento en que no se hace ruda oposición, es mejor que se cierre.

Pues si ese es el estado de la gente de rompe y rasga del país, ya puede suponerse el que será de la gente cómoda y tranquila que adora al Padre quieto. Si del Parlamento puede venir alguna incomodidad, alguna estridencia, algo que dificulte y complique la situación, lo que piden por Dios y por todos los santos es que no funcione el Parlamento.

Ahora bien: la hipótesis de esta gente pacífica y cómoda, no solo no es absurda, sino que debe tenerse por verosímil: la discreción y la prudencia son virtudes incompatibles con el interés radical, el cual no pierde nada con el escándalo y la agitación y gana con ellos, ó por lo menos se cotizan más altos sus valores en las Bolsas de la populachera. Habría que esperar ó cuando menos que temer que en cualquier sesión le diesen gusto á la lengua y crearan una situación difícil al Gobierno.

La consecuencia de lo dicho es ésta: en el momento actual, salvo los interesados en hacerse oír en las Cortes y las escasas clientelas personales de los mismos, nadie ve mal ó por lo menos con enojo el cierre del parlamento, pudiéndose decir de él lo que de la muerte de ciertos paquidermos ordinarios, que acontece á gusto de todos. En esta ocasión, don Eduardo, que en más de una golpeo anteriormente en la herradura, ha dado en la propia cabeza del clavo. Así lo entiendo el país.

Miguel Peñafior.

### SUBASTA VOLUNTARIA

Se celebrará el día 25 del presente mes de Febrero, á las doce de la mañana, en la Notaría de don Luis Medina Rojas, situada en la casa número siete de la calle Ambrosio Morales, de esta capital, y bajo las condiciones contenidas en el pliego que está de manifiesto en dicha Notaría, la subasta voluntaria de tres hazas de tierra calma, radicantes en el pago del Naranjal de Almagro, ruedo de esta ciudad, cuya cabida total asciende á 16 fanegas, seis celemines y dos cuartillos.

8-6

## La Iglesia y los héroes

### CUARTO CENTENARIO

#### DEL GRAN CAPITAN

El «Boletín Eclesiástico» del Obispo de Córdoba publica una Circular, que firma el reverendísimo Prelado diocesano, invitando á su Clero á contribuir al monumento que la insigne ciudad, de egregia y universal fama, se propone levantar en honor del Gran Capitán al cumplirse, en el presente año el IV Centenario de su muerte. El señor Obispo indica á los partícipes del presupuesto eclesiástico en aquella Diócesis, la cesión voluntaria de un día de haber quedando á voluntad también de los donantes satisfacer el importe de sus cuotas en uno ó varios plazos.

Grande patriotismo y no menos prudencia son de alabar en esta circular de su excelencia ilustrísima: patriotismo en asociar la Iglesia á perpetuar las grandes glorias de España en uno de sus más gloriosos y cristianísimos héroes, prudencia, porque siendo tan angustiosa la situación económica del Clero, que muchísimos venerables párrocos y coadjutores no perciben del Estado oficialmente católico y liberalmente desamortizador de bienes eclesiásticos, mayor dotación que la de un peón caminero, como repetidas veces en el Senado lo han hecho varos reverendísimos Prelados senadores, no impone tributo sino ruega el donativo; ni lo exige con incómodo, sino en forma lo menos onerosa posible.

¿Quién dudará de que, mucho ó poco, lo que se recaude es ofrenda libérrima, adhesión sincerísima, amor verdadero á la Patria, y en ella y por ella al héroe que tanto la glorificó con sus portentosas y numerosísimas hazañas en larga y meritisima vida enteramente consagrada al servicio de España, en servicio de Dios?

Y nótese además que el señor Obispo de Córdoba, haciéndose superior á tantos y tan poderosos estímulos de lo que llamamos *«apetitos humanos»*, no toca á los recursos propios de la Iglesia, destinados á otros fines, el culto, los estudios sagrados, la beneficencia, para lucir en la suscripción popular con cifra ó suma de notable importancia, sino que acude á la voluntad de los particulares eclesiásticos, y el óbolo sea signo del espíritu, de la intención y no se aprecie por la cuantía de su efectivo numerario.

De otro modo, como es notorio, procedieron y aún proceden los que en el Estado liberal tuvieron ó tienen autoridad y desean honrar á los héroes del liberalismo. Más que espléndidos, derrochadores fueron y son en monumentos conmemorativos, imponiendo las cesiones de haberes á los partícipes del Presupuesto ó invirtiendo de fondos del Estado sumas de más ó menos consideración, sin el santo temor al déficit, y aún en épocas de verdadero apuro para el Tesoro. Ayer mismo se dictaban disposiciones concediendo los créditos, de 80.000 pesetas cada uno, para dos monumentos, que se alzarán, uno en Santiago para la estatua del Sr. Montero Ríos, otro en Madrid para la del Sr. Aguilera, y á la vez se autoriza á la Dirección general del Tesoro emitir Obligaciones al 4 por 100 hasta por valor de cien mil onces de pesetas para cubrir el déficit resultante en el pasado Presupuesto de 1914.

Es que las heroicidades del liberalismo no son para recordadas, y así no pueden *«monumentarse»* acudiendo á sólo las suscripciones populares voluntarias, y buena prueba la última, lo sucedido con la del autor de «Episodios Nacionales», de cuyo fracaso se ha lamentado tantas veces «El Imparcial».

Y por lo que se refiere á la iniciativa cordobesa de la cual nos da ocasión de tratar hoy la Circular del Reverendísimo Prelado de aquella tan ilustre Diócesis, cómo no aplaudirla nosotros, tradicionalistas, hijos fidelísimos de la *«España Vieja»*, madre gloriosísima del Gran Capitán, que mereció de Dios tanta fé, tanto valor, tan raras dotes de caudillo y de político cristiano que él supo acrecentar con tanto esfuerzo y fortuna hasta ser como es uno de los preclaros entre los más preclaros de sus hijos?

Enumerar sus incontables y arduas empresas, sus victorias portentosas, sus épicas hazañas en guerras contra el Portugal, contra la morisma en Lora y Tajara, en Loja y Granada, contra Francia y contra los Estados italianos, en la Sicilia y la Calabria y Nápoles lo tenemos por ocioso aquí en España y aun después de más de cuatrocientos años, porque muchos serán hoy los que ignoren—ó parece que lo ignoran—muchas, muchísimas grandezas de la España tradicional, pero serán muy pocos, si hay algunos que no sepan de las *«victorias del Gran Capitán»*. ¡Esto no hay quien lo ignore en tierra Española!

Fué Gonzalo de Córdoba brazo derecho de aquella cristianísima y castiza monarquía española que encarnó en los *«Reyes Católicos»*, y fué quien llevó las negociaciones y puso mano en las famosas capitulaciones granadinas, de tanta transcendencia, que no sólo entrañan la conquista del último reino musulmán en la Península Ibérica, sino que en sus cláusulas iba implícita la feliz restauración de nuestra unidad política nacional, rota ocho siglos antes en las orillas del infausito Barbate.

En el interior y en el exterior el invencible acero, la gran inteligencia é insuperable denuedo del Gran Capitán fueron mucha parte para que Doña Isabel y Don Fernando de Aragón pudieran asentar sobre bases solidísimas la monarquía y hacer de España una nación poderosa, próspera, temida y respetada y muchas veces árbitra y por largo tiempo luminar mayor del mundo, entonces civilizado. El Gran Capitán era el cabeza de aquella

que un republicano docto, Sales y Ferré, dice nobleza activa, vigorosa, enérgica, emprendedora, dispuesta á marchar adonde quiera que se la ofreciese ocasión de desvenanar la espada por Dios y por la Patria.

«Su catolicismo brilla sobre sus egregios y hazañosos hechos, y sus más grandes proezas á Dios las refiere y por don de Dios las recibe».

En la carta que escribió en el monte Orlando, sobre Gaeta, el 30 de Diciembre de 1503, participando á los *«Reyes Católicos»* su asombrosa victoria en Garelano, en cuya sangrienta batalla peleó como caudillo y como soldado de fila, apeándose del caballo y tomando en sus manos una alabarda, con la que al frente de sus tropas acometió el primero, á los enemigos, la encabeza con estas palabras:

*«A Domino factum est istud. Y en el cuerpo de ese gloriosísimo y devotísimo documento dice repetidamente: «... Y con la ayuda de Dios y de su gloriosa Madre los apretamos (á los franceses), los rompimos y seguimos al alcance... tomamos dos villas, etc.»*

¡Este es el héroe, orgullo de las armas españolas, vencedor en cien combates, *«francorum et turcorum terror»*, según la leyenda que se mandó poner en su sepulcro, para que la muerte que rindió su cuerpo no pudiera fácilmente acabar con la fama de sus altos hechos, ornato preciadísimo de nuestra raza!

Ess.

El Siglo Futuro.

### El nuevo Asistente de España de la Compañía de Jesús

La Congregación general de la Compañía de Jesús reunida en Roma, ha elegido los cinco Asistentes que forman el cuerpo consultivo del P. General, el Consejo de Estado, como si dijéramos. Los Asistentes representan cabe el P. General los intereses de las respectivas Asistencias. La de España la integran las provincias de Castilla, Aragón, Portugal, Toledo y Méjico.

La elección del Asistente de España ha recaído en el R. P. José Barrachina, de la provincia de Aragón. Reemplaza en su cargo al anterior Asistente R. P. Isidro Zamora, que ha debido retirarse por su delicado estado de salud.

El nuevo Asistente de España goza de grandes prestigios. Nació en Alcoy el 21 de Marzo de 1856; ingresó en la Compañía, donde cursados los estudios con brillantez ordenóse de sacerdote el 31 de Agosto de 1890 é hizo la profesión el 2 de Febrero de 1893. Desde entonces ha estado siempre ocupado en cargos de gobierno de su orden, habiéndolos desempeñado casi todos excepto el de General, para el cual sin embargo era juzgado muy idóneo. Fué maestro de Novicios y rector en Gandía y Veruela, Visitador de la América del Sur, Provincial de su provincia hasta hace pocos meses, cargo que dejó siendo llamado á Roma por el R. P. Fine para substituir del Asistente de España, quien se hallaba ausente por falta de salud.

Hombre de carácter reflexivo, tranquilo y constante, concibe bien los planes y los lleva á cabo con admirable previsión y felicidad. Durante su provincialato hizo un viaje á Filipinas para visitar las casas que la Compañía tiene en aquellas islas y es el único provincial que ha realizado esta visita.

Alcoy puede ufanarse con tan preclaro hijo.

Toda la Asistencia de España está de enhorabuena con su nuevo Asistente.

### CASA JOSE BAREBA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 20 de Febrero hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 2,24; idem masa sin hueso, á 2,96.

Ternera con hueso, á 2,60; idem masa sin hueso, 3,60.

Borrego, 2,12.

Macho, 2,12.

Estos mismos precios rigen en las Sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

\*\*

Resultado del registro del día 20 de Febrero de 1915.

#### MAYORES

Don Mariano Martín, 7 á 2,18; don Antonio Rodríguez Córdoba, 2 á 2,18; don Juan Osuna, 2 á 2,18; don Bernardo Serrano, 2 á 2,18; don Bartolomé Sánchez, 16 á 2,18; don Eduardo Ramírez, 4 á 2,18; don José Aparicio, 6 á 2,18; don Pedro Castro Torres, 1

á 2,18; don Martín Crespo Serrano, 3 á 2,18, y don José Martínez, 32 á 2,19.

#### TERNERAS

Don Pedro Castro Torres, 5 á 2,49; don Bartolomé Sánchez, 5 á 2,49, y don Manuel Martínez, 12 á 2,50.

#### MENORES

Don Justo Caballero, 2 á 1,77; don Miguel Gómez, 12 á 1,77; don Juan Moreno, 20 á 1,77; don Rafael Pérez, 24 á 1,77, y don Manuel Martínez, resto á 1,78.

### AURAS DEL RHIN

#### TRENE LIEBE

En medio de noche oscura

estoy velando mi guardia

y pienso en mi amor lejano

siempre fiel á mi palabra.

El día en que me alistarón

dulcemente me besara,

y engalanó mi sombrero

al tiempo que me lloraba.

Y porque me ama y es buena

tengo bien alegre el alma,

que late ardiendo en mi pecho

pensando en su dulce amada.

Cuando estés llorosa y triste...

piensa tú de de mis andanzas

que ama Dios mucho al soldado,

¡y Dios es el que me guarda!

Acaso en aquesta hora

ya has encendido tu lámpara...

y vas á tu alcoba... y rezas

por quien tan lejos marchara.

¡Suena un toque! Ya la ronda

viene al relevo de guardia...

¡duerme tranquilo, amor mío,

y sueña en el que te ama!

W. Hauff.

### Crónica Provincial

#### DOÑA MENCIA

**Sorteo.**—Se ha celebrado el sorteo de quintos del presente reemplazo de 1915 sin novedad. Con tal motivo la gente moza festeja por las calles su suerte, entonando diversas canciones y dando muestras de inmenso júbilo.

**Temporal.**—A causa de las continuas y torrenciales lluvias y del viento huracanado, se han desprendido muchas chimeneas y se han registrado varios hundimientos, sin que por fortuna haya que lamentar desgracias personales.

Los caminos se encuentran intransitables y en los trabajadores se notan los síntomas de la miseria por el paro forzoso en que se hallan.

**Viajeros.**—Procedente de Santaella ha llegado la familia del coadjutor de ésta parroquia, don Antonio Jurado Moreno.

Muy de veras les deseamos que su estancia en ésta sea duradera y grata. —*Tirteo.*

#### BAENA

**Carnaval y política.**—Los mauristas de esta ciudad han aprovechado el carnaval para hacer propaganda de sus ideas políticas.

Al efecto, la juventud maurista formó una comparsa que cantó coplas alusivas y repartió millares de libritos de papel de fumar del *«Maura»*, sí, y colocó en las esquinas etiquetas con igual propaganda.

En su domicilio social celebraron los mauristas un baile.

#### MONTILLA

**Reparación urgente.**—La carretera que conduce de esta ciudad al inmediato pueblo de La Rambla se halla en tales condiciones que es imposible transitar, hasta el extremo de que los coches ó carros que tienen precisión de hacer el recorrido, no pueden hacerlo.

Aquí vienen varios representantes de casas de comercio y es imposible hacer aquella plaza porque ni encuentran carruajes que les lleven ni nadie que se comprometa á arriesgarse á tal viaje.

Rogamos á quien corresponda que cuanto antes se disponga el arreglo de esta carretera, cuya reparación es urgente.

**Médico.**—De regreso de Granada hemos saludado en esta estación á nuestro particular amigo don Emilio Sanjuan González, especialista en enfermedades de garganta, acompañado de su practicante don Nicolás Martínez, que marchan con dirección á esa capital, donde pasarán unos días, continuando después su viaje á Salamanca para asuntos de su profesión. —*Corresponsal.*

#### PEÑARROYA

**Explosión en una mina.**—A las dos de la madrugada del día 20, estando

los obreros destinados á sus trabajos en el interior de la mina «La Calera», se produjo una explosión de grisú que ocasionó á José Amado Soquete, Juan Mahedero Paredes, Angel Hernández Salas y Benito Melchán Frutos, quemaduras en diferentes partes del cuerpo, algunas de ellas graves; los heridos han sido trasladados á sus respectivos domicilios donde son solícitamente atendidos por parte de la compañía. —*Corresponsal.*

#### POZOBLANCO

**R. I. P.**—Víctima de traición y cruel dolencia, sobrellevada con extraordinaria y edificante resignación cristiana, confortado con los auxilios de nuestra sacrosanta Religión y á la temprana edad de 28 años, anteayer á la hora de las dos, rindió la jornada de la vida en esta población, el virtuoso presbítero, hijo de esta localidad, don Antonio Dueñas Fernández. Fué en vida entrañable y piadosísimo ministro del Señor, modelo acabado de sacerdotes; por su ejemplaridad, excepcionales y sanas costumbres, era tenido en alta estima por los hijos de este pueblo sin excepción alguna.

Al sepelio del cadáver verificado en la tarde de anteayer, asistió nutridísima concurrencia de personas, presidiendo el duelo el señor Arcipreste don Antonio Rodríguez Blanco. Las cintas del féretro fueron llevadas por don Federico Moreno García Arévalo, don Pedro Redondo Cabrera, don Francisco Dueñas Rojas y don José Alcáide Dueñas.

Enviamos nuestro sentido pésame á su desconsolada madre y hermanas por tan irreparable y sensible pérdida, rogando á los muchos lectores de EL DEFENSOR DE CÓRDOBA, invoquen una oración en sufragio del alma de tan bondadoso ministro del Altísimo.

**Extraño suceso.**—En la mañana del 19 del actual y en la finca de encinar de «Nayalpozuelo», de este término, propiedad de don Juan Moreno, que llevan en arrendamiento sus hijos don Florencio y D. Aureliano, fué encontrado por uno de sus trabajadores tendido en el suelo y casi desnudo el cadáver de un hombre, que por su aspecto parecía mendigo, de unos 60 á 65 años, de mediana estatura y regulares carnes, nariz regular, ojos pardos, barba cana, sin señales visibles y sin dentadura, ignorándose quien sea.

El juzgado instruye diligencias. El cadáver no tiene señal alguna de violencia ni se notó signo alguno que lo indicara en el sitio nesus alrededores, creyéndose la muerte natural efecto del frío. —*Corresponsal.*

#### RUTE

**El carnaval.**—Han pasado las fiestas de carnaval, con pocas máscaras, dos ó tres murgas de diversos caracteres, y los clásicos bailes en el teatro las tres noches de carnaval y miércoles de Ceniza, sin que en nada haya habido que lamentar ningún desagradable accidente, gracias á la buena organización y al celo de las autoridades.

**De temporada.**—Se encuentran en ésta, pasando unos días al lado de su familia, la respetable señora doña María la Cruz Puerta, y su bella sobrina Josefina Cruz, ambas de Luque, á quienes hemos tenido el gusto de saludar. —*Corresponsal.*

#### VILLANUEVA DEL DUQUE

**Tres noticias.**—Ha muerto en Melilla, en el Hospital militar, el cabo don Angel Rodríguez Fernández, hijo de distinguida familia. Su muerte ha sido muy sentida por la bondad de su carácter y generales simpatías de que gozaba. Se le han hecho sufragios en esta parroquia.

El Carnaval, desanimado con la paralización de los trabajos en las minas.

El temporal, muy crudo y continuas lluvias. —*Corresponsal.*

#### De otros pueblos

**Caballería.**—Del sitio «Arroyo del Cerro», término de Iznájar, ha desaparecido una caballería de Juan Escamilla Ruiz.

**Rescate.**—En Villaviciosa han sido rescatadas por la guardia civil, dos caballerías robadas el 19 del actual, en el Pantano del Guadalmellato.

Se detuvo á Bernardo Mateo Montero, quien quedó á disposición del Juzgado de Instrucción.

PROBAD LOS CHOCOLATES  
QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO  
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.  
Fíjense en este detalle.

## Boletín Religioso

**Santo de mañana.**—San Florencio, ob. y Santa Marta, vg. y mr.  
**Jubileo de las cuarenta Horas.**—Mañana en la Iglesia del Corpus Christi, costeado por D. Juan Angulo, Pbro., por su padre.  
**San Hipólito.**—Continúan las ejercicios espirituales para señoras. A las diez de la mañana, misa y lectura, plática, cánticos, exposición menor, meditación, bendición y cánticos. A las cuatro de la tarde, santo rosario, plática, cánticos, exposición menor, meditación, bendición y cánticos. El día 21, a las ocho de la mañana, Comunión general, y a las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., estación mayor, santo rosario, plática de perseverancia, «Te Deum», reserva y bendición.

### EJERCICIOS DE CUARESMA

Los ejercicios de cuaresma serán a las siguientes horas.  
**Santo Mavim.**—Por la noche, a las seis y media; los Domingos y Miércoles sermón; los Martes y Viernes se andará la Via-Sacra, cantándose copias alusivas.  
**Sagrario.**—Los ejercicios cuaresmales del Sagrario se harán en la ermita del Caballero de Gracia, a las oraciones. Los martes y viernes, Via-Crucis. Y en la auxiliar de San Basilio, a la misma hora y en la misma forma.  
**San Francisco.**—Un cuarto de hora después de oraciones. Todas las noches habrá explicación de catecismo. Martes y jueves plática. Viernes via crucis.  
**San Juan.**—Al toque de oraciones.  
**San Isidro.**—Un cuarto de hora después de oraciones. A igual hora en la auxiliar de la Magdalena. Martes y viernes sermón y Miserere. Miércoles y sábados Via Crucis.  
**Apostolado de la oración.** Intención del mes.—La modestia cristiana.  
**Salvador.**—Al toque de oraciones. Los miércoles y viernes, Via-Crucis. Los martes y jueves, plática.  
Este periódico se publica con una vez religiosa.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para mañana:  
Sección 1.ª, Córdoba, abusos desonestos, contra Antonio Herencia Reinoso. Defensor el señor Martínez Beltrán.  
Sección 2.ª, Baena, lesiones, contra Francisco Calvo Bravo. Defensor el Sr. Romero.

### Ayuntamiento

Ayer se celebró una reunión en la alcaldía por iniciativa del señor Enrique Barrios, para ocuparse del alcantarillado de la calle Gondomar. Hay impresiones optimistas sobre este asunto.  
Ayer se celebró sin novedad el sorteo de quintos del actual reemplazo.

### Gobierno civil

Se ha posesionado de su cargo el inspector de higiene pecuaria, don Protasio García Salmerón.  
Han presentado reforma de sus estatutos, la sociedad Fomento Agrícola de Andalucía.  
Se ha dispuesto que los presos Andrés Castro Reyes y Juan José Llorca Llovet, de la cárcel de Córdoba pasen a las de Granada y Valencia respectivamente.

### Hacienda

Se ha posesionado de su cargo el oficial 5.º de la Administración de Contribuciones, don Juan Laborde.  
Se ha concedido la pensión de 18250 pesetas a Juan Silvente Choero y María Josefa Galiano Molina, padres del soldado Antonio, a pagar en esta Tesorería de Hacienda.

Se ha señalado para mañana el pago de los libramientos siguientes: D. Pedro Sierra, 6.000 pesetas; Ayuntamiento de esta capital, 2.500,37.

### Instrucción

Se ha posesionado del nuevo sueldo de 625 pesetas, la maestra de Pedroche, doña Francisca Caballero Linares.  
El alcalde de Hinojosa ha interesado se le expida certificación relativa a si el Ayuntamiento que preside adeuda alguna cantidad por atenciones de primera enseñanza.  
En virtud de la R. O. de 11 de Febrero último han sido ascendidos al sueldo de 1.000 pesetas los maestros siguientes: Don Apolinar Ruiz C. Delgado, del Guijo; don Juan Hidalgo Lara, de Cardena; don Antonio Gil Alejandro, de Hoyo (Belmez); don Leopoldo Zurbano Román, del Nacimiento (Rute); don Ruperto Fernández Tenllado, de Rute; don Modesto Delgado Carrasco, de Fuente Carretero; don Eusebio Vega Gil, de Esparragal; y don Manuel M.ª Fuentes, de Fuente Palmera.

La Junta local de primera enseñanza de Belmez ha dirigido comunicación al Director general del ramo participando haber otorgado un expresivo voto de gracias al inspector de la segunda zona don José Priego López, con ocasión de su reciente visita extraordinaria a aquella localidad, por su provechosa y excelente labor pedagógica.

### Idiputación

Comisión provincial.—(Sesión del día de hoy).—Preside el señor Moreno Rubio, asistiendo los señores Vargas Luna, Muñoz Cobo y Barrios Enriquez.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se acuerda:

Aprobar el expediente sobre declaración de herederos de doña Elisa Serrano de las Merinas; la distribución de fondos para Marzo próximo y los precios medios para el corriente mes.

Conceder a José de la Rosa el ingreso en el Hospicio de sus hijos Eduardo y Ana; a Francisca Espinosa el de sus hijos Isabel y Gabriel, y a Laura García, en Expósitos, de sus hijos Concepción, Rafael y Luis.

Informar en el recurso de alzada interpuesto por don José López Serrano contra acuerdo de la Junta municipal de La Rambla que le impuso cuota por arbitrios extraordinarios.

Conceder un voto de confianza al Sr. Vicepresidente para que designe dos arquitectos que giren un reconocimiento al edificio que ocupa el Gobierno civil.

### Militares

El médico mayor D. Armando Costa Tomás, ha sido destinado en comisión al Hospital Militar de Córdoba y el de la misma clase don Juan Roche User, que sirve en éste Hospital, pasa a la asistencia de generales en Madrid.

Se ha accedido a la solicitud dirigida por el capitán de infantería retirado don Nicolás Santamaría Ochoa, en súplica de que se le conceda ingreso en las Academias militares a su hijo don Santiago.

Se ha despedido para su destino el primer teniente de caballería don Baltasar Gil Marcos, que marcha a Larache.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Rafael Palomeque para asuntos de interés.

## De Sociedad

Después de pasar una temporada en su finca La Torrecilla, del término de Montoro, ha regresado a su casa de Villanueva de Córdoba, nuestro querido amigo don Antonio Félix Herrero.

Ha regresado a esta capital el M. I. Sr. D. Rafael García Gómez, canónigo Doctoral y Provisor de esta diócesis.

Está en Córdoba el gerente de nuestro colega el «Diario» don José Osuna Pineda.

En Córdoba han firmado sus esponsales la bella señorita Juana María Lahoz y el contador municipal de Hinojosa del Duque, don Juan Espejo Campaña.

Se encuentra en Córdoba nuestro paisano el diputado a Cortes por Ubeda don Juan José Conde.

En Madrid ha entregado su alma a Dios la Excm. Sra. Condesa de Cabra y Marquesa de Ayamonte, tía de la ilustre escritora egarense señorita María Luisa Boonen, a la que enviamos nuestro más sentido pésame.

## El Centenario del Gran Capitán

### JUNTA DE HOY

Esta tarde se ha reunido en el despacho de la Alcaldía la Junta que entiende en el homenaje al Gran Capitán.

El alcalde dió cuenta de una carta del gobernador civil en la que se adhiere a todos los acuerdos tomados por la Junta, no habiendo asistido por haber estado ausente. También remite un borrador de la carta que piensa dirigir a los alcaldes de la provincia invitándoles para que contribuyan.

Enterados del acuerdo tomado por el Centro filarmónico de que se compusiera un himno al Gran Capitán, el cual se cantaría por dicha agrupación en las fiestas del centenario, se aceptó, para lo cual se encargará la letra al señor Belmonte Müller y la música al señor Martínez Rücker.

Si fuera posible que a las fiestas pudieran venir los demás Centros de la provincia, también cantarían el himno, para lo cual se les enviará el original para su ensayo.

Se nombró una ponencia, compuesta por los MM. II. Sres. D. Bartolomé Rodríguez Ramírez, D. Rafael García Gómez, D. Juan E. Seco de Herrera, D. Luis Valenzuela, D. José Amo, D. Francisco Marchesi y D. Rafael Jiménez Amigo, para que estudie todo lo relacionado con las fiestas religiosas de ese día, así como si se ha de celebrar alguna literaria.

También se acordó fijar en los centros públicos un cartel artístico que sirva de recuerdo para que sigan engrosando las listas de suscripción.

## En el Ayuntamiento

### Sesión Municipal

A las 6'15 abre la sesión el primer teniente alcalde D. Ricardo Aguilar.

Se aprueba el acta de la anterior.

Se procede al sorteo entre los contribuyentes para el nombramiento de la Junta municipal que ha de figurar en el presente año, quedando formada por los siguientes señores:

D. Rafael Alvarez Ríos, D. Mariano Molina Fernández, D. Vicente Juliá Sánchez, D. Antonio Ortiz Carmona, D. Rafael Guerra Bejarano, Don Benigno Iñiguez González, D. Francisco Maldonado Moler, Sr. Marques de Valdeflores, D. José Viguera Espejo, D. Cristóbal Cañete Baena, D. Rafael Córdoba Castro, D. José Fernández Jiménez, D. Nicolás Benito Benito, D. Sandalio Calderón, D. Miguel Romero de la Torre, D. Angel Viguera Espejo, D. Miguel Laguna, D. Rafael Rodríguez, D. Cristóbal Guzmán Laguna, D. Antonio Fuentes Terroba, D. Rafael Sandoval Prieto, D. Francisco Blanco Rodríguez, D. Bernardo Alba, D. Luis Gil Rodríguez, D. Joaquín Garrido Berad, D. Manuel Pérez Navado, D. Juan González Rueda, D. José Castro Pérez, D. Angel Lubián Ariza, D. Pedro Ortiz Forcada, D. Francisco Fernández Estévez, don Baldomero López Luque, D. Rafael Peñuela Romero, D. Rafael Salido Cobos, D. Miguel Mellado Repiso, D. Julián Altamirano Díaz.

Después se aprueba el certificado de recepción de empedrados públicos y la recepción de las obras ejecutadas en Diciembre anterior, último mes del contrato, y sigue la sesión.

## Crónica Local

### Instrucciones catequísticas

Ayer comenzaron en esta capital en las misas de punto las instrucciones catequísticas que anunciamos oportunamente.

El tema desarrollado fué el siguiente: Obligación que tenemos los fieles de saber y recordar con frecuencia las enseñanzas de la Doctrina Cristiana para salvarnos. Disposiciones de

Su Santidad en la Encíclica «Acerbo nimis» para facilitar a los fieles el cumplimiento de esta obligación. Disposiciones del Prelado diocesano para cumplir lo mandado por Su Santidad: una de ellas es que se den estas explicaciones catequísticas, que continuarán todos los domingos.

### Electoral

Recordamos a nuestros lectores que el que no figure en las listas electorales y haya cumplido 25 ó más años de edad llevando al menos 2 de residencia en un término municipal, debe presentar a la alcaldía respectiva antes de finalizar el corriente mes de Febrero, nota detallada del nombre y apellidos, edad, domicilio (calle y número de la casa) profesión y si sabe ó no leer y escribir, a fin de que dicha autoridad lo pueda consignar en la relación certificada que ha de remitir desde el día primero al 15 de Marzo a la sección provincial de Estadística y este Centro incluirle en la próxima rectificación del Censo electoral.

### Digno de imitación

En «El Iris de Paz» de la semana anterior hemos leído la noticia de que el benemérito católico de Madrid don Eusebio García, caballero cultísimo y de acendrados sentimientos cristianos, ha dejado en su testamento un donativo de 5.000 pesetas para «El Correo Español», otro de igual cantidad para «El Siglo Futuro» y otro de 50.000 para la suscripción nacional de la Buena Prensa y Agencia católica de información.

### Poseción

Se ha posesionado del cargo de director de la prisión provincial de Córdoba, D. Antonio Gutiérrez Miranda, quien nos lo comunica en atento beso la mano ofreciéndose oficial y particularmente. Agradecemos su cortesía a la que reciprocamente correspondemos.

### Giro postal

Se ha autorizado a la Administración de Correos de Peñarroya para que desde 1.º de Marzo haga giros postales.

### Billetes falsos

El individuo detenido días pasados José Llorca, a quien se le encontraron tres billetes falsos, se ha dispuesto sea conducido a Albaida (Valencia).

Los billetes se le encontraron en una maleta que tenía en la fonda, la cual se llevó a la cárcel y se registró en su presencia.

### De ayer

El día fué lluvioso. Hubo pocas máscaras, y estas en su mayoría fueron mamarrachos.

En la Victoria no hubo una sola persona en las tribunas públicas. Sólo estaba ocupada la del Círculo de la Amistad. En las sillas del paseo no había nadie.

Cafés, teatros y círculos hicieron su agosto.

El Centro filarmónico recorrió las calles de la población y visitó a las autoridades y a diferentes personalidades.

El baile de anteañoche en la Peña estuvo muy desanimado.

Anoche hubo baile en el Círculo de la Amistad. Con menor concurrencia que en los otros. Abundaron los disfraces de manolas, hubo una japonesa, varias enfermeras de la Cruz Roja y dos hermanas siamesas.

En el Centro filarmónico hubo bastantes disfraces, sobresaliendo uno de muñeca.

En el Republicano abundaban los mantones de Manila y hubo gran concurrencia.

### Anuncio útil

Don Jesús Urrutia Cabezon, representante en Córdoba de la acreditada casa de vinos finos de Jerez de la Frontera de don Pedro Díaz López, nos ha enviado un bonito termómetro anuncio de dicha casa, cuyo recuerdo agradecemos.

### Telégrafo

Ha quedado abierta al público, como limitada y telegráfica del Estado, la estación de Belalcázar (Córdoba).

### Conferencia

El Centro Republicano inaugurará mañana, a las nueve de la noche, un curso de conferencias, explanando el tema «La Historia y los historiadores de la Revolución» don Antonio Jaén Morente, catedrático del Instituto de Segovia, que utilizará el aparato de proyecciones.

### De Correos

Han terminado los ejercicios de las oposiciones de Correos.

Se anunciaron 783 plazas. El total de aprobaciones asciende a 47; quedan, pues, sin cubrir 313 plazas.

Ingresarán en el servicio activo desde luego unos 200 opositores, y co-

mo el próximo establecimiento de la Caja Postal de Ahorros exige como minimum 250 funcionarios, no quedan en expectación más que 20, insuficientes para cubrir las bajas naturales.

Por esta razón el señor Ortúño convocará muy pronto a nuevas oposiciones.

### Variados platos de vigilia

Por el famoso cocinero Ignacio Domenech.

Acaba de publicarse un librito conteniendo recetas culinarias, expresamente para días de Vigilia, y en cuya obra se encuentran los modos de confeccionar platos para familias pobres y para familias adineradas.

Es un libro que no debe faltar en ninguna casa lo mismo en la época cuaresmal que en todo el año, pues en la obra de referencia se hallan las recetas de cocinas fáciles de confeccionar para todas las personas de gusto.

«Variados platos de vigilia» se remite a provincias mediante el envío de 50 céntimos en sellos de correos.

De venta en casa de Antonio Ros, Jacometrezo, 80, Madrid.

### En una taberna

José Alvarez maltrató a José Villanueva en la taberna que este tiene en la calle Deanes. Fué curado en la casa de socorro de una herida en la cabeza y contusiones en la cara, leves.

### A su dueño

Encontrada en la vía pública una caballería menor ha sido depositada en el Asilo de Madre de Dios.

### Curda

José Ferrer Linva, embriagado, insultó a su vecino Manuel Bueno Aguilar. Fué detenido en el arresto municipal.

## DENTISTA

F. Guijo Calle Gondomar

Hacendo está la fotografía

### Detenidos

En Puente Jenil han sido detenidos Vicente Quintero García, Alfonso Luque Arjona, Diego Padilla Ruiz, Antonio Delgado Morelló y Cristóbal Cuenca Carmona, los cuales se encontraban en el «Cerro de la Calzada», extrayendo arena y grava para la carretera, sin tener autorización de su dueño.

### Las Pastillas Crespo

saben bien, cuestan 1'50 en todas las farmacias y no hay nada mejor para la tos, catarros y ronquera.

## CAMPOS Y MERCADOS

### RUTE

Trigo recio, a 15'50; idem blanquillo, a 14'50; cebada, a 7; habas castellanas, a 11'50, idem morunas, a 11'75; escaña, a 6; maíz, a 11'75; yeros, a 9'25; garbanzos superiores, a 40; idem regulares, a 30; idem duros, a 22'50; harina, a 6; aceite, a 10'50; vino, a varios; carne de borrego, a 1'25; y tocino, a 1'75 y a 2.

Tendencia del mercado, en alza-tiempo, lluvioso, y estado de los campos, regular, y se empeorará con este pertinaz temporal.

### VILLANUEVA DEL DUQUE

Trigo recio, a 15 pesetas; id. blanquillo, a 14; cebada, a 7'50; habas castellanas, a 10; garbanzos superiores, de 25 a 30; id. regulares, de 18 a 20; id. duros, a 18; aceite, a 14; vino, a 6; carne de borrego, a 1'50; tocino, a 2 libra.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, muy frío; estado de los campos, bueno.

### Cisco de orujo

Se venden en los almacenes de los señores Carboell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectóli ro, y once reales llevado a domicilio.

## MAIZ DEL PAIS

Para precio y condiciones, dirigirse a don José de Rioja, en liquidación. Córdoba.

## Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendien.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 cént.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.



DE VENTA EN LAS BUENAS FARMACIAS

## Clínica especial

PARA EL TRATAMIENTO DE

Enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta

Doct. Navarro

DIRECTOR DEL LABORATORIO MUNICIPAL DE HIGIENE

Consulta diaria de 1 a 3. Domicilio: Calle Horno de San Juan, núm. 4

## EL Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 11 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Jul o de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS

CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estatutaria	75.043'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valor s'el Estado, depositados en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203'76
	Stnietros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	8.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

# INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## La Bolsa

Madrid 22 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72'75.—El 5 por 100 amortizable, a 93'50.—Cédulas hipotecarias, a 93'75.—Las acciones del Banco de España, a 419'00.—Las de la Tabacalera, a 263'00.—Los francos, a 97'95.—Las libras esterlinas, a 24'70.

## Política

Madrid 22 (tres tarde)

Madrid 22 (seis tarde)

### En Palacio

El señor Dato estuvo en Palacio despachando con el Rey a la hora de costumbre.

También despachó el Rey con los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

### De Marruecos

El Presidente nos dijo que en Marruecos no ocurría novedad.

El temporal que reina en aquellas costas dificulta las operaciones de desembarco.

### Elogios a un cordobés

El señor Dato tributó elogios al discurso que pronunció el señor Alcalá-Zamora en el Centro Instructivo Obrero ayer durante la distribución de premios que fué presidida por el Rey a quien acompañaban el Presidente del Consejo y el marqués de la Torrecilla.

### Consejo

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Estará dedicado a asuntos de Hacienda y de Fomento principalmente. También se tratará algo de cuestiones de Guerra y de Marina.

### En libertad

El general Marina comunica desde Gibraltar que han sido puestos en libertad sin que los moros hayan pedido nada por el rescate Luis Gomero, Rosalía Sedano y Josefa Lasa que se hallaban prisioneros en Anan, desde que en el mes de Diciembre último rebasaron la línea que ocupan las fuerzas del servicio de seguridad en el Rincón de Medick.

### Conferencia

Esta mañana celebraron una conferencia muy larga los señores Andrade gobernador civil de Barcelona, el ministro de Fomento y el vicepresidente del Congreso Aparicio.

### Los maestros

Una numerosa comisión de la Asociación del Magisterio ha visitado hoy al señor conde de Esteban Collantes, para darle las gracias por la firma de ascensos y por haber regulado los derechos pasivos de los maestros.

### Felicitaciones

El Director de Obras públicas don Abilio Calderón recibe muchas visitas y telegramas de provincias felicitándole por su fiesta onomástica.

### Los mejicanos

Londres.—Comunican de Washington que han sido encarcelados 180 sacerdotes católicos.

La golería que allí está al frente del Gobierno pide medio millón por que los sacerdotes sean puestos en libertad.

El ministro de Negocios extranjeros se ha dirigido al consejero yanqui que está en Veracruz para que intervenga cerca de Carranza y se ponga en libertad a los sacerdotes extranjeros.

### Política lusitana

Lisboa.—Al marchar a Lisboa en el tren rápido Alfonso Costa, le disparó dos tiros el joven estudiante José Francisco Silva, de 14 años. Fué detenido.

Se sabe que pertenecía a un grupo de conspiradores y es hijo de un obrero que fué muy perseguido por los amigos de Costa cuando éste ocupaba el poder.

Los amigos de Costa hicieron a éste un gran recibimiento al llegar a Lisboa.

Los partidarios de Costa en Oporto celebraron una manifestación de protesta contra el atentado.

Se asegura que en breve estallará la crisis por la divergencia que existe entre los ministros respecto de la fecha y los procedimientos que han de seguirse en las nuevas elecciones.

### Los dedos huéspedes

Lisboa.—Segue hablandose de espionaje.

En Santarén ha sido detenido un chauffeur a quien se acusaba de haber recorrido todo Portugal en su automóvil con dos españoles y una señora, que hacían el viaje con fines políticos.

Se ha puesto todo en claro y resulta que se trata de un viaje de recreo.

### Firma régia

El ministro de Gracia y Justicia puso hoy a la firma del monarca varios decretos de indulto.

### Elecciones aplazadas

Lisboa.—El gobierno ha acordado aplazar las elecciones generales hasta que se depure el nuevo censo electoral en Portugal.

## La guerra europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte oficial francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice así:

En Bélgica, en el sector de Iprés, han ocurrido algunas acciones de infantería, y los franceses recobraron una trinchera tomada por los germanos momentos antes.

Se ha confirmado que los alemanes dejaron en el campo de batalla varios centenares de hombre. Las pérdidas que han sufrido los franceses fueron insignificantes.

En todo el frente, desde el mar a Reims, se han registrado cañoneo y fuego de artillería.

Continúa con éxito la acción francesa en la Champaña, rechazando varios ataques de los alemanes y progresamos en Perthes, donde tomamos un bosque que había sido convenientemente fortificado por los alemanes. Los franceses mantuvieron el terreno que conquistaron anteriormente, rechazando dos ataques de los germanos al terminar el día.

En la Argonna hubo encuentros que carecieron de importancia.

En Eparges, al Sur de Verdun, después de rechazar seis ataques germanos, los franceses emprendieron otros ataques, logrando ensanchar el terreno conquistado y completar la defensa de los progresos que obtuvimos el día 19.

Fueron cogidos 200 prisioneros, entre ellos varios oficiales.

En la Lorena, los franceses tomamos una playa y después de un reconocimiento encontramos muchos cadáveres alemanes que estaban abandonados.

En los Vosgos rechazamos tres ataques que emprendieron los alemanes; uno contra la orilla Norte, y dos contra la Sur del río Fecht. Los franceses contraatacaron en seguida, continuando todavía la lucha.

París.—El parte oficial de las once de la noche, dice:

Del mar al Aisne hubo cañoneo intermitente. El fuego de nuestra artillería hizo fracasar las tentativas del enemigo. En la Champaña rechazamos algunos ataques de los germanos, haciéndonos dueños de algunas trincheras, al Norte y Este del bosque que tomamos ayer.

En el resto del frente rechazamos otros ataques de los alemanes, realizando algunos progresos al Norte de Mesnil-les-Hurlus, donde nos apoderamos de dos ametralladoras é hicimos un centenar de prisioneros.

En los Eparges, los germanos intentaron el séptimo contraataque para arrebatarnos las posiciones que les tomamos los días pasados, pero fracasaron sus esfuerzos sufriendo serias pérdidas.

#### Parte oficial alemán

Nordeich.—El parte oficial alemán, dice:

En las costas de Bélgica, un buque aliado al parecer cazaminas, tropezó con una de éstas, hundiendo.

Varios torpederos que aparecieron tuvieron que retirarse para librarse de nuestro cañoneo.

Cercal del Canal de Iprés, las tropas de los aliados atacaron una de nuestras trincheras, siendo rechazadas. En la Champaña, después de varios días de enconadas luchas, la situación ha entrado en una fase de relativa calma.

En Combres rechazamos dos ataques enemigos, haciendo prisioneros a 20 oficiales y 125 soldados.

En los Vosgos realizamos progresos. En Lurfreru los alemanes tomamos las alturas de Fehorow y la aldea de Bretzel-Widenphal. Al Noroeste de Grosnos, la situación no ha variado.

Al Sudeste de Krosnos, en el frente del Vístula y al Este de Plock, continúan los combates con vigor.

En la Polonia, al Sur del Vístula, la situación se muestra sin importantes cambios.

### Noticias de la tarde

#### El bloqueo

El señor Dato nos ha dicho que carece de noticias acerca del bloqueo de Inglaterra.

Únicamente sabe y es oficial la noticia, que en el canal de San Jorge, cerca de Liverpool, un submarino echó a pique a un barco mercante inglés.

#### Un rumor

De Roma telegrafian con todo género de reservas, que S. S. se ha dirigido al Kaiser diciéndole que antes de que el hambre se enseñoree de Alemania, debe hacerse la paz ya que Alemania había de quedar en buena situación y a salvo su honor militar.

Ahora se haría una paz en mejores condiciones que mañana.

La noticia necesita confirmación, pudiendo creerse que no debe ser cierta.

#### Sarah Bernard

La eminente trágica francesa Sarah Bernard ha escrito una carta a la viuda de Catulo Méndez.

Le dice que hoy le cortarán la pierna. Que debieron cortársela el domingo pasado; pero añade con fina ironía: entonces la pierna no estaba preparada y no se sabía su papel.

Recomienda a la viuda de Catulo Méndez que saldrá de un día a otro para América, que allí diga la verdad de cuanto ocurre en Francia con motivo de la guerra.

#### A la Reserva

París.—Han pasado por orden superior a la reserva, nueve generales de división y 14 de brigada franceses.

#### La opinión de un neutral

Berna.—El colaborador del «Bund» Stegemann, un suizo, informa desde Berlín sobre su viaje por Alemania, y dice que, juzgando tranquila y desapasionadamente, llega a la deducción de que en todas las esferas sociales del pueblo alemán, reina absoluta confianza y creciente disposición para el sacrificio.

La organización del ejército, así como todas las funciones públicas, es, dice, admirable. Todos los medios de comunicación están funcionando como en tiempo de paz. Los obreros sin trabajo son menos que en tiempo de paz y la previsión social está regularizada hasta en los detalles más pequeños. El consumo de pan ha sido asegurado con medidas previsoras que el pueblo reconoce con notable sentido y disciplina.

La crónica termina así: Mientras el ejército lucha, trabaja el pueblo formando el organismo cada vez más rico y útil. Este orden disciplinado, sentido de actividad, me parece también un importante factor para juzgar la situación de Alemania.

#### Señales de vigor económico

Fractort.—En la Caja de Ahorros de Fractort, que todavía sigue funcionando como instituto de la Sociedad Politécnica al lado de las Cajas de Ahorros municipales, se han hecho durante el mes de Enero de este año dos millones seiscientos treinta mil marcos más de imposiciones que de devoluciones. Este enorme superavit de la imposiciones es tanto más notable cuanto que el superavit de las imposiciones en Enero del año pasado sólo ascendió a 828 000 Mks. La Caja de Ahorros de Fractort ha podido entregar al Banco del Reino 828.000 Mks. en oro desde el comienzo de la guerra.

#### El bloqueo es efectivo

En el ministerio de Estado se han recibido hoy noticias del bloqueo de Inglaterra.

Los submarinos alemanes han extendido su radio de acción no sólo a las costas orientales de la gran Bretaña sino a las occidentales.

#### Los submarinos rodean Inglaterra

#### Caillaux

Lisboa.—Este político francés de funesto renombre sostuvo ayer una violenta disputa con un hijo del conde de Bournais.

Este encontró a Caillaux y le dirigió la palabra obligándole a que le escuchara. La conversación que comenzó en esta forma degeneró en disputa y hubo bofetadas a granel.

#### Efectos del bloqueo

Amsterdam.—A consecuencia del bloqueo han suspendido sus viajes los vapores de White Standard Linee y los de veintisiete compañías inglesas.

#### Las escuadras aliadas

Nordeich.—De Constantinopla dicen que las escuadras de los aliados que bombardearon los fuertes exte-

riores del estrecho de los Dardanelos, tuvieron que retirarse a los pocos minutos para evitar los certeros disparos de la artillería de los fuertes.

#### Parte oficial austriaco

Nordeich. Oficial.—Ayer hubo tranquilidad en la Polonia rusa y en la Galitzia occidental.

En los Cárpatos rechazamos los ataques de los rusos, haciéndoles 1.750 prisioneros.

Siguen las operaciones en las márgenes del río Dniéster.

En la Bucovina hay tranquilidad.

#### Prisioneros

Amsterdam.—Continúan llegando prisioneros que regresan a Inglaterra y se lamentan de las penalidades sufridas durante su cautividad.

## Catástrofe en Valencia

#### Tranvía volcado.—Seis heridos

Valencia.—Esta madrugada se desencadenó un verdadero huracán, que en rachas ha continuado el resto del día.

En Torre del Cuart volcó un tranvía que llevaba seis viajeros. Estos y el conductor y el cobrador del tranvía resultaron con heridas contusas.

#### Vagones al río

Valencia.—Dos vagones del tren de Alberique, fueron volcados por una racha del viento cayendo al río. Afortunadamente con los coches no iban pasajeros ni empleados.

#### En Paterna.—Muertos y heridos

En Paterna, a consecuencia de la caída de una chimenea, resultaron un muerto y un herido.

En el camino de Barcelona se cayó un muro en la fábrica de sacos.

Varias mujeres de las que trabajaban en la fábrica resultaron con heridas de gravedad. Una de ellas quedó muerta.

En un almacén de Cuart de Poblet, a consecuencia de otro hundimiento, ha habido un muerto y un herido.

En el campamento de Paterna se ha hundido un barracón en el que se albergaban 200 soldados. Estos encontrábase en su mayoría haciendo instrucción, y a ello se debe el que no ocurrieran desgracias.

Los cuarteros y enfermeros al sentir crujiir las maderas abandonaron el pabellón y se salvaron.

La capital está sembrada de chimeneas y de cristales.

El huracán ha desgajado árboles corpulentos de los paseos. Entre ellos un pino centenario.

Se ignora el número exacto de las desgracias. Las Casas de Socorro están llenas de heridos. El gobernador y el alcalde recorren las Casas de Socorro visitando a los heridos.

#### También en Barcelona

Barcelona.—El viento ha derribado la valla de cerramiento del teatro de la Gran Día. Han resultado siete transeúntes heridos, dos de ellos de gravedad.

Ha volcado un kiosco y se han caído numerosas chimeneas, ocasionando bastantes desgracias.

En la Plaza de Cataluña se ha caído un anuncio luminoso, resultando varios heridos y contusos.

## Miscelánea

#### Oposiciones

La «Gaceta» publica hoy una disposición convocando oposiciones para cubrir 45 plazas del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.

También convoca a oposiciones a 45 plazas de auxiliares del cuerpo de Estadística.

#### La naranja

Valencia.—La Sociedad Económica se ha reunido para ocuparse de la situación que crea a esta región el no

poder exportarse la naranja a causa de la guerra.

Entre otros acuerdos se tomó el de solicitar que se hagan diversas obras públicas y que el Banco proteja a las industrias.

#### Académico

Está mejor el académico Sr. Bethencourt, que ayer cuando leía el discurso contestación a Martín Arrue, sufrió una hemorragia cerebral.

MENCHETA.

## La excursión agrícola por Andalucía

Lucena 20.—A las diez y cuarto de la mañana salimos de Martos para Cabra.

A causa del temporal se abstuvieron de proseguir el viaje algunos excursionistas, que se reincorporaron en Puente-Jenil.

En la estación de Cabra nos esperaban el alcalde don Antonio Lama, los representantes de la Comunidad de Labradores don Manuel Mora y don Antonio López, el presidente del Círculo de la Amistad y otras personas.

En varios automóviles nos trasladamos al Círculo de la Amistad, donde fuimos recibidos por el marqués de Cabra y otros socios.

En el salón de actos del Círculo se nos obsequió con un banquete, en el que brindó familiarmente el marqués de Cabra.

Después nos dirigimos a visitar las fábricas de aceites de don José Nogueras y del marqués de Cabra.

Los excursionistas hicieron grandes elogios de las instalaciones y del taller de mecánica.

En éste explicó el marqués el funcionamiento y aplicación de las piezas de las maquinarias.

La premura del tiempo nos hizo apresurar la marcha a Lucena, a donde llegamos, después de algunas peripecias, a las ocho de la noche.

Los excursionistas se alojan en la Fonda Central.

Mañana visitaremos la estación olivarera y a las doce del día saldremos para Puente-Jenil.

Puente Jenil 21.—Los excursionistas visitaron esta mañana la iglesia de San Mateo, de Lucena, admirando las magníficas joyas de arte que encierra y el rico sagrario churrigueresco.

A las doce de la mañana salimos para ésta, donde llegamos a las dos de la tarde.

En seguida visitamos las fábricas de don Francisco Varo y don Manuel Reina, este último hijo del llorado poeta de igual nombre, cuyo señor y amigo es diputado a Cortes por un distrito de Almería.

En ambas fuimos objeto de grandes atenciones.

Después estuvimos en el Círculo Católico.

Por la mañana continuamos las visitas a los molinos, y las nueve de la noche saldremos para Montilla.

D. Ceferino González ha recibido un telegrama del Sr. Sánchez Dalp; lamentando no poder acompañar a los excursionistas en sus visitas prácticas.

Llegan muchos excursionistas procedentes de Córdoba.

## La Abundancia

#### Manuel González Hoyos

Comestibles finos, Jamones, Salchichones, Embutidos de todas clases, Despacho de carnes, Semillas, y Pan del horno de Barea.—Judería, 9, Córdoba.

## GARBANOS PARA SIEMBRA

De varias calidades y tamaños. Dirigid los pedidos a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

# CASANA DENTISTA

# SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

